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□ 本 报 记 者 李 梦 孙亚飞
本报通讯员 杜银时

一年一度的全国两会上，受人关注的新
能源汽车问题再次成为代表委员们热议的话
题。面对记者的采访，工信部长苗圩3月5日
表示，“政府对于支持新能源汽车的发展决
心是不会改变的，对骗补的行为也是零容忍
的。”

“骗补行为只是当前新能源汽车行业乱
象的一个缩影。近几年，政府部门多次调
研，也提出了‘升级一批、规范一批、淘汰
一批’的管理思路，引导产业规范有序发
展。”全国人大代表、时风集团党委书记刘
义发告诉记者，作为新能源汽车的重要组成
部分，四轮低速电动车在政府及消费者的广
泛的关注下，如今已在全国各地呈现出蓬勃
发展态势。目前，山东、河北、河南、江
苏、浙江、湖南、山西以及东北三省等地正
大力支持低速电动车产业发展，并逐渐培育
了实力较强的四轮低速电动车骨干企业。四
轮低速电动车是市场主导、群众首创的满足
供给侧结构性改革的典型产品。该行业经过
近10年的发展，行业工艺装备水平有了很大
提升，产品质量和可靠性有了较好保障，产
业规模已经形成，节能环保效果突显。

“看到了四轮低速电动车行业良好的发
展态势，部分企业便打起了歪主意。为了有
效地打压这种不正之风，2016年10月，国家标
准化管理委员会下达了《四轮低速电动车技
术条件》国家标准制定任务。工业和信息化
部、国家标准化管理委员会等部门正在组织
制定《四轮低速电动车技术条件》。”刘义
发说，“该标准的制定，对规范四轮低速电
动车行业发展，使三、四线以下城市及农村
城镇数亿群众绕过燃油车时代，直接实现电
动化、节能、环保、安全出行具有特别重要
的意义。”

为使这一标准既满足规范行业发展的要
求，又适应市场需求，刘义发也提出了自己
的建议：制定标准应尊重市场规律，规范、
引导产业发展，而不是简单地限制，要能让
规范厂家主流产品能够达到标准的要求。

标准指标应体现四轮低速电动车的特
点。四轮低速电动车安全、环保、经济、舒
适，是摩托车、电动自行车、自行车等升级
产品。其零排放、无污染，加快了人们实现
绿色低碳出行、安全舒适出行和经济智慧出
行，符合“创新、协调、绿色、开放、共
享”的发展理念，符合我国节能减排和环境

保护的要求。“据2015年统计，中国有478万
公路里程，其中370多万都是乡村公路，这些
乡村公路承载这些车没有任何问题。”刘义
发说。四轮低速电动车为小城市和农村城镇
家庭用车，一方面该区域对所有车辆大都限
制在60Km/h以下行驶，道路车辆密度不大。
另一方面该产品结构简单，电压也很低，安
全风险较小。同时，这一产品消费群体对价
格承受能力较弱，过高的标准指标使成本提
高，市场很难接受。“据调查，当前市场上
的主流车型，外廓尺寸长×宽约为3500×
1500mm左右，整备质量在1000kg左右，最高
时速50km/h左右。所以，制定标准指标时不
宜直接采用高速电动乘用车标准指标，而应

根据四轮低速电动车的实际参数情况制
定。”

四轮低速电动车用何种电池应采取市场
主导、政府引导的办法。关于消费者质疑
“电动汽车电池污染严重”的问题，刘义发
解释，关于铅酸电池的污染问题，通过前几
年的行业整顿，目前铅酸电池行业生产条件
和工艺水平也全部达到环保部门的要求，天
能等行业骨干企业也都建设了废旧铅酸电池
再生制造生产线。废旧铅酸电池回收资源利
用率超过98%。而锂电池目前还没有科学的回
收处理技术，进入大量报废期也存在巨大的
污染风险。“目前的四轮低速电动车大约有
95%使用铅酸电池，造就了低速电动车最为廉

价且节能减排，它不要国家补贴，以50%的年
增长速度发展。而且，铅酸电池最突出的优
点是安全性高。关于四轮低速电动车用何种
电池的问题，我建议应采取市场主导、政府
引导的办法。”刘义发说。

“产品标准只是为行业规范管理提供依
据，而实现规范管理是一个系统工程。政府应
加快制定企业准入、车辆注册登记、道路运行
管理的配套法规，在制定这些法规时应本着改
革创新的原则，方便企业让利于民，减轻企业
和用户的负担。”刘义发建议相关部门在制
定产品标准的同时，制定企业准入管理和注
册登记、道路交通管理的配套法规，进一步
优化四轮低速电动车行业发展环境。

新能源汽车蓬勃发展，全国人大代表刘义发建议———

加快制定四轮低速电动车标准法规

2月19日，2017第四届郑州国际新能源汽车及充电设施(春季)展览会举行。这是中原地区人气最旺的新能源汽车展会，每年都吸引大量的厂家
和经销商用户参展。作为行业内最具实力企业，时风集团携最新八大系列产品参加了此次展会，受到广泛关注。

□杨秀萍 宋普勇 报道
本报聊城讯 日前，首届鲁西汽配用品展新闻发

布会举行。该展会将于6月10日开幕，由聊城市商务局
与聊城市汽配行业协会联合主办，聊城市万里国际汽
配城承办。

本次鲁西汽配用品展主题确定为“聊城制造、聊城
服务”，将通过产品展示、现场演示体验、论坛交流、发
布招商引资政策等形式，展示聊城汽车装备制造业成
果，为聊城商家搭建货源与销售渠道，邀请各类汽车零
部件生产厂家、经销商和各类终端用户参观洽谈，打造
成集政府、行业、企业、用户等为一体，共同分享与发展
的盛会。

展会上将举办鲁西汽车后市场产业发展高峰论坛
和2017万里杯汽车文化节等活动。届时，将吸引生产企
业、经销商、专家学者、采购商及社会各界人士12000余
人前来参展。

首届鲁西汽配用品展

6月举办

□ 高田 崔颖 朱玮

“要致富，先修路”，东阿县国土资源局派驻刘
集镇辛庄村第一书记朱博在自己的任期内，以实际行
动为这句话作了实实在在的注脚。

辛庄村是县级贫困村，经济实力薄弱，只有村北
和村西几条土路，是进出村的必经之路，村里的几百
亩农田作物的运输也全靠这几条路。一到下雨天，道
路泥泞不堪，机械收割设备也不敢进村抢收。

朱博到村后，首先发现了这个问题。很快，朱博
把这些情况向县国土资源局进行了详细汇报，并为村
里争取到了总投资60多万元的道路改造项目。2016年
3月份，“致富路”开始动工建设，两个月的时间
里，村里所有的土路全部变成了水泥路和石碴路，从
根本上解决了出行难、运输难的问题。朱博还另外为
村里申请资金，新打了两眼机井，解决了旱天浇地难
的问题。

入村以来，朱博边干边学，虚心向基层干部群众
请教，逐渐地掌握了农村工作的经验方法。

他走进田间地头，坐在群众桌边炕头，拉家长、
谋发展，基本掌握了该村的实际情况，对老百姓的迫
切要求也一一记在心头。围绕2016年的工作主题，他
为村里确定了2016年的发展目标：一是发展村集体经
济，二是切实解决急需解决的实际问题，三是做好村
里的党建工作。

朱博积极牵线搭桥，帮助村民选取致富路子，联系
新项目，调整种植结构，“以点带面”促进村里的产业发
展、促进农民增收。他多次带领村干部及群众外出考察
甜叶菊的种植技术及收入情况，在确定了产业发展的
可行性和市场销路的前景之后，2016年他从东阿县国
土资源局申请2万元资金在辛庄村试验种植甜叶菊。

第一书记

带领村民奔富路
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